

À mes compatriotes de la province de Québec et des
États-Unis.



MES BONS AMIS,

Le désir de vous être utile me fait prendre la détermination de publier un résumé des nombreux avantages qu'offre à la colonisation la vallée de la Saskatchewan, Territoires du Nord-Ouest. Je puis ainsi entrer dans plus de détails que dans une correspondance privée et donner satisfaction plus entière aux colons qui ont l'intention de venir s'établir sur nos terres.

Il n'y a pas de doute que, si les ressources de la vallée de la Saskatchewan étaient mieux connues, le courant d'émigration aux États-Unis, changerait de direction. Nous verrions arriver ici, par groupes, ces braves familles canadiennes qui sont obligées d'aller chercher ailleurs l'aisance qu'elles ne peuvent trouver chez elles. Partout, dans la prairie, sur le bord des rivières et des lacs, nous verrions poindre le clocher d'une école, la flèche d'une église ; nos paroisses canadiennes si bien commencées se rempliraient de catholiques ; notre belle langue française serait partout parlée ; notre religion partout pratiquée ; nous retrouverions en un mot, sur les bords de la Saskatchewan, tout ce que nous avons laissé sur les rives du St-Laurent, moins peut-être la perspectives de toujours rester pauvre, malgré un travail opiniâtre, et de voir les enfants nous échapper, dès qu'il seront en âge de pouvoir gagner leur vie.

Puisse cette petite brochure tomber sous les yeux de ceux